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CORREIO DO POVO
Expoguaçu volta em 2022

em novo local

Em visita a Mogi Guaçu 
na última segunda-fei-
ra (7), a deputada es-
tadual Damaris Moura 
(PSD) confirmou o en-

vio de uma Van para 
o município, que será 
usada para o transpor-
te de pacientes, e as-
sumiu o compromisso 

de defender a insta-
lação de uma unida-
de da Casa da Mulher 
no município. Casa da 
Mulher é um programa 

estadual multidiscipli-
nar com atendimento 
jurídico, psicológico, 
de assistência social e 
de capacitação.

Depois de dois anos 
ausente em razão da 
pandemia da Covid-19, 
a Expoguaçu volta-
rá em 2022, trazendo 
como novidade a sua 
nova casa. A 21ª edi-
ção do evento, marca-
do para os dias 20, 22, 
23, 29 e 30 de abril, 
vai acontecer em área 
próxima ao Buriti Sho-
pping localizada entre 

as Avenidas Rodrigo 
Mazon e Brasil. Na 
programação, shows 
de Barões da Pisadi-
nha, Luan Santana, Zé 
Neto e Cristiano e ou-
tras atrações de proje-
ção e renome nacional. 
Serão ao todo 5 dias de 
shows, rodeio profis-
sional, bailes country e 
exposição comercial e 
industrial

Cidade voltará a
organizar a Corrida 

de Tiradentes

Governo do Estado 
libera população

para tirar máscaras 
em locais abertos

Com investimentos de 
mais de R$ 2 milhões, 
o Saae (Serviço Autô-
nomo de Água e Es-
gotos) de Mogi Mirim 
assinou no último dia 
4 o contrato com a em-
presa GR Saneamento 
para a implantação 
de um coletor-tron-
co, uma linha de re-
calque e uma Estação 

Elevatória de Esgotos 
(EEE) no distrito de 
Martim Francisco, A 
autarquia aguarda a 
liberação da primei-
ra parcela do recurso 
do FEHIDRO (Fundo 
Estadual de Recursos 
Hídricos) para emitir 
a ordem de serviço, 
autorizando o início 
das obras.
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Saúde prepara 
pacotes de ações

para zerar fila 
de espera por 

exames

Contrato para
investimento em

saneamento básico 
em Martim Francisco

é assinado

Jardim dos Lagos terá nova iluminação
e melhorias por todo o espaço de lazer 
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‘Botão do Pânico’ é nova 
ferramenta de combate à 
violência contra a mulher

Deputada anuncia Van e assume compromisso 
para instalação da Casa da Mulher no município

Para aumentar a pro-
teção à mulher, a Pre-
feitura de Mogi Mirim 
lançou mais uma fer-
ramenta de seguran-
ça. Trata-se do Pro-
grama SOS Cidadão, 
conhecido popular-
mente como Botão do 
Pânico. É um aplica-

tivo que as mulheres 
poderão baixar por 
meio do Play Store e 
ao necessitar do ser-
viço de segurança, ela 
irá acionar o aplicati-
vo e, imediatamente,
uma viatura será di-
recionada ao local de-
monstrado no app.
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Pela proteção às vítimas de violência, 
Prefeitura lança o “Botão do Pânico”

Demanda por 
profissionais de TI 

segue em alta
em 2022

Enfermeiras pedem 
apoio da Câmara para

votação do piso da 
categoria em Brasília

Para quem está em 
busca de uma recolo-
cação no mercado ou 
não sabe que rumo to-
mar profissionalmen-
te, é válido consultar 
como deverá estar o 
mercado nos próximos 
anos. O LinkedIn fez 
uma lista de empregos 
em alta em 2022, re-
velando os 25 cargos 
que mais tiveram cres-
cimento nos últimos 
cinco anos. O material 
contém insights sobre 
o rumo que a força de 
trabalho está tomando 
e onde estão as oportu-
nidades a longo prazo. 
O levantamento apon-
ta muitas oportunida-
des na área de TI, com 
destaque para analista 
de designer, analista 
de soluções e designer 
de produtos.
Reginaldo Donizeti 
Cândido, docente da 

área de tecnologia da 
informação do Senac 
Mogi Guaçu, aponta 
que dentro do contexto 
de pandemia e as mu-
danças profissionais 
motivadas pelo isola-
mento social e o home 
office, a sociedade per-
cebeu a necessidade de 
ficar cada vez mais co-
nectado, sendo assim, 
houve grande avanço 
nas áreas de desenvol-
vimento tecnológico. 
“O mercado apresenta 
demanda por profis-
sionais especializados 
em desenvolvimento 
em dispositivos mó-
veis, desenvolvimento 
web para criação de 
sistemas via internet 
e em design gráfico, 
principalmente para 
mídias sociais e na área 
de desenvolvimento de 
jogos digitais”, aponta.
E para que os profis-

sionais não percam 
oportunidades ligadas 
às tecnologias atuais e 
se qualifiquem rapida-
mente, os cursos livres 
são os mais indicados, 
tanto para jovens que 
querem ter a primeira 
função na área, quanto 
para profissionais que 
já estão atuando e de-
sejam se atualizar em 
linguagens e ferramen-
tas específicas. 
“Acredito que a prin-
cipal habilidade de um 
profissional na área 
de desenvolvimento 
seja a versatilidade e 
a disponibilidade para 
aprender novos recur-
sos e novas ferramen-
tas tecnológicas, sendo 
importante saber se 
adaptar as novidades e 
desenvolver diferentes 
funções de acordo com 
as necessidades da em-
presa”, finaliza.

Um grupo de enfermei-
ras esteve segunda-fei-
ra (7) na Câmara Muni-
cipal, onde se reuniram 
com os vereadores após 
a sessão legislativa. Na 
pauta do encontro, o 
pedido de apoio para 
que o Projeto de Lei 
2564/2000, institui 
piso salarial para en-
fermeiros, técnicos e 
auxiliares de enferma-
gem e parteiras e que 
tramita na Câmara Fe-
deral, seja colocado em 
votação.
O Projeto de Lei foi 
apresentado pelo se-
nador Fabiano Conta-
rato (Rede/RS) e foi 
aprovado pelo Senado 
Federal. A proposta 
estabelece piso de R$ 
4.750,00 para enfer-
meiros e valores pro-
porcionais de 70% do 
valor para os técnicos 
e 50% auxiliares e par-
teiras, corrigidos pelo 
INPC (Índice de Preços 

ao Consumidor).
O texto em análise na 
Comissão de Traba-
lho, de Administração 
e Serviço Público da 
Câmara dos Deputa-
dos. O relatório do PL 
2564/2020 já foi apro-
vado por unanimidade 
no Grupo Técnico da 
Câmara, que calculou 
o impacto do Piso Sa-
larial Nacional da En-
fermagem. O relatório 
de autoria do deputado 
Alexandre Padilha já 
está com o presidente 
da Casa, Arthur Lira, 
para decidir quando 
irá para votação. De 
acordo com estudos do 
GT, o impacto anual do 
piso da Enfermagem fi-
cará na casa de R$ 16,3 
bilhões.
As enfermeiras guaçua-
nas disseram que a pro-
posta reconhece o valor 
da profissão. Elas des-
tacaram o trabalho das 
profissionais na linha 

de frente no combate 
à Covid-19 e que o se-
tor merece o respeito e 
o reconhecimento pelo 
serviço que prestam à 
toda sociedade. Além 
disso, ressaltaram o 
desgaste emocional do 
profissional, que lida 
com a luta entre a vida 
e a morte todos os dias. 
Portanto, é um traba-
lho de muita responsa-
bilidade.
Os vereadores ratifica-
ram o apoio ao segmen-
to e se prontificaram a 
cobrar dos deputados 
de seus partidos a pres-
sionarem a Mesa Dire-
tora da Câmara Fede-
ral para que coloquem 
o PL para votação em 
plenário. Vale lembrar 
que no mês passado, 
elas já haviam pedido 
o apoio da deputada 
federal Carla Zambelli 
(PSL) quando da visita 
da parlamentar a Mogi 
Guaçu.

Cidade

SEGURANÇA

Ao necessitar do serviço, a mulher irá acionar o aplicativo e uma viatura será direcionada ao local demonstrado no app

PROFISSÃO

PEDIDO DE APOIO

Proteção para a mu-
lher. Com esse obje-
tivo, a Prefeitura de 
Mogi Mirim celebrou 
na terça-feira (8), data 
em que é comemora-
do o Dia Internacional 
da Mulher, o primeiro 
ano de implantação da 
Patrulha Maria da Pe-
nha.
Mas, o serviço preven-
tivo contra a violência 

doméstica vai além. Na 
cerimônia realizada na 
Secretaria de Seguran-
ça Pública, o prefei-
to Paulo de Oliveira e 
Silva (PDT) fez o lan-
çamento do Programa 
SOS Cidadão, conhe-
cido popularmente 
como Botão do Pânico. 
As mulheres poderão 
baixar o aplicativo por 
meio do Play Store.

A partir da instalação 
do aplicativo, a usuá-
ria deverá efetivar um 
cadastro que será
compartilhado com a 
Patrulha Maria da Pe-
nha e a GCM (Guarda 
Civil Municipal). Ao
necessitar do serviço 
de segurança, a mulher 
irá acionar o aplicativo 
e, imediatamente,
uma viatura será di-
recionada ao local de-
monstrado no app.
“Agora estamos lan-
çando o Botão do Pâ-
nico, como diz a po-
pulação, um aplicativo 
onde a mulher sob me-
dida protetiva poderá 
acionar rapidamente a 
Patrulha Maria da Pe-
nha.
Isso é mais um avanço. 
E agora, nós também 
estamos anunciando 
junto com a Câmara de 

Vereadores, a Casa de 
Apoio à Mulher que é 
mais um item do Pro-
grama Maria da Pe-
nha”, destacou o Pre-
feito Paulo Silva.
Na prática, a iniciativa 
é resultado de traba-
lho conjunto realizado 
pela Prefeitura, por 
meio das Secretarias 
de Segurança Pública, 
Assistência Social, da 
Câmara Municipal, do 
Conselho Tutelar, da 
Delegacia de Defesa 
da Mulher (DDM) e da 
Promotoria Pública.
Maria da Penha
Dois meses após o iní-
cio da atual gestão, em 
8 de março de 2021, no 
Dia Internacional da 
Mulher, a Prefeitura 
implantou a Patrulha 
Maria da Penha. Um 
ano depois, o resulta-
do é promissor. Sob a 

coordenação do Secre-
tário de Segurança Pú-
blica Luiz Carlos Pinto, 
a GCM Elaine Navarro 
apresentou um rela-
tório apontando que 
os resultados, neste 
período, são promis-
sores: 37 mulheres fo-
ram beneficiadas com 
os serviços da equipe, 
sendo 12 casos de bai-
xo risco, 12 de médio 
risco e 13 de alto risco. 
Atualmente, o grupo 
formado pela GCM Ve-
rena e o GCM Camargo 
acompanha 26 mulhe-
res sob medida prote-
tiva. Contudo, todos os 
GCMs possuem trei-
namento para prestar 
atendimento às mu-
lheres vítimas de vio-
lência.
Neste mesmo prazo fo-
ram realizadas pales-
tras para a comunida-

de em diversas
organizações e insti-
tuições no município, 
além de 90 ACS (Agen-
tes Comunitárias de
Saúde) receberam a 
Capacitação “Violência 
Doméstica” com o ob-
jetivo de identificar
possíveis situações de 
violência feminina.
Outro ponto em desta-
que é que o grupamen-
to Maria da Penha re-
cebeu da DDM a
incumbência de acom-
panhar 192 ocorrên-
cias de medidas prote-
tivas, das quais 17 são 
de mulheres idosas. 
Nesta relação, o maior 
índice de casos está re-
gistrado na Zona Leste, 
seguida pela Zona Nor-
te. Na sequência vem a 
Zona Sul, acompanha-
da pela Zona Oeste e 
Região Central.
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A parceria entre 
ACIMG (Associação 
Comercial e Industrial 
de Mogi Guaçu), Se-
brae, e Prefeitura Mu-
nicipal, por meio da 
Secretaria de Cultura, 
realiza a 1ª Feira de 
Economia Criativa da 
cidade. A feira aconte-

ce neste fim de sema-
na (12 e 13), das 11h às 
19h, durante o evento, 
Arte e Cultura na Pra-
ça, no Parque dos In-
gás, que acontece das 
11h às 21h.
O objetivo do even-
to é dar visibilidade a 
todos os participantes 

do projeto, de mesmo 
nome, realizado em 
parceria pela Associa-
ção Comercial e o Se-
brae.
O projeto é financia-
do pela Lei Rouanet. A 
contrapartida da Asso-
ciação foi a divulgação 
da feira e a formação 

dos participantes, que 
foi ministrada por pro-
fissionais do Sebrae.
A parte teórica do cur-
so, teve duração de 
três meses, ofereceu 
formação por meio de 
cursos de marketing, 
vendas, finanças, for-
malização e vitrinis-

mo. E após a feira terá 
mais um mês, que será 
focado em consultoria 
feita pelos profissio-
nais do Sebrae.
“Nosso objetivo foi 
atender esta classe 
que nunca tinha sido 
atendida por qualquer 
projeto da Associação. 

Então os participan-
tes foram capacitados 
e receberam supor-
te para seus negócios 
crescerem. A feira 
será a parte prática, o 
resultado do curso”, 
comentou o superin-
tendente, Adenilson 
Junior dos Reis.

Assinado contrato para as obras de
saneamento em Martim Francisco

SIPAT do Saae tem orientação sobre
a abertura de valas

Evento Arte e Cultura traz neste
fim de semana a 1ª Feira de

Economia Criativa

O SAAE (Serviço Autôno-
mo de Água e Esgotos) de 
Mogi Mirim está aguar-
dando a liberação da pri-
meira parcela do recurso 
do FEHIDRO (Fundo Es-
tadual de Recursos Hídri-
cos) para emitir a ordem 
de serviço, autorizando a 
empresa GR Saneamento 
a iniciar as obras de es-
gotamento sanitário no 
distrito de Martim Fran-
cisco.
A GR Saneamento foi a 
vencedora do processo 
de licitação, aberto em 
2021 pela autarquia, para 
a implantação de um co-
letor-tronco, uma linha 
de recalque e uma Esta-
ção Elevatória de Esgotos 
(EEE). O investimento de 
mais de R$ 2 milhões será  
financiado em parte com 

recursos do FEHIDRO, 
mais contrapartida do 
SAAE.
O contrato de presta-
ção de serviço foi assi-
nado sexta-feira (4). O 
ato aconteceu na sede da 
subprefeitura do Distrito, 
e reuniu o prefeito Paulo 
de Oliveira e Silva (PDT), 
o presidente em exercício 
do SAAE, Evandro Tren-
tin e subprefeito do dis-
trito, Marcio Honório. A 
empresa foi representada 
pelo diretor técnico Gecy 
Pinheiro e pelo gerente 
Douglas Blante.
Pelo cronograma de obra, 
a rede coletora será inter-
ligada ao coletor-tronco 
Planalto, no Jardim Pla-
nalto, fazendo a condução 
de todo o efluente gerado 
em Martim Francisco ao 

tratamento, na Estação 
de Tratamento de Esgo-
tos (ETE), operada pela 
Sesamm (Serviços de Sa-
neamento de Mogi Mi-
rim), no bairro Chácaras 
São Marcelo. A empresa 
tem um prazo de oito me-
ses para cumprimento do 
contrato, a partir da data 
da ordem de serviço.
Atualmente, Martim 
Francisco lança seu esgo-
to in natura no Córrego 
Guatimazinho, afluente 
do ribeirão Pirapitingui, 
pertencente à bacia do rio 
Piracicaba. Com a des-
tinação do esgoto para 
tratamento, o distrito ele-
vará seu índice de desen-
volvimento e qualidade 
de vida, preservando o 
meio ambiente e a saúde 
pública.

O Saae (Serviço Autôno-
mo de Água e Esgotos) 
de Mogi Guaçu realizou 
nesta semana a SIPAT 
(Semana Interna de Pre-
venção a Acidentes de 
Trabalho). Promovida to-
dos os anos, a Semana tem 
o objetivo de treinar e re-
forçar aos trabalhadores 
as condutas adequadas 
para garantir a segurança 
na execução do trabalho, 
além de promover o auto-
cuidado e o cuidado com 
os colegas por meio de pa-
lestras e atividades.
A abertura das atividades 
aconteceu na segunda-
-feira (7) e contou com 
a presença da equipe da 
COMGÁS. O treinamen-
to com servidores do se-
tor operacional foi para 
alertar e orientar sobre os 
cuidados que devem ser 

tomados sempre que for 
realizada a abertura de 
valas, para que não sejam 
atingidas as redes de gás 
natural.
Por meio de vídeos e sli-
des, os servidores pude-
ram ver quais os perigos 
de se escavar próximo às 
redes de gás, podendo 
ocasionar vazamentos e 
até explosões, além de se-
rem orientados em como 
proceder nessa situação. 
Identificar se no local da 
escavação há tubulação 
de gás natural por meio 
de um cadastro junto à 
empresa e solicitar o au-
xílio de um técnico para 
garantir a segurança na 
execução do trabalho fo-
ram condutas frisadas.
Também foram mostra-
dos os tipos de tubulação 
que a COMGÁS utiliza, 

facilitando a identificação 
da rede. O método não 
destrutivo (MND) para 
escavação, tecnologia que 
o SAAE tem utilizado em 
alguns casos, também foi 
abordado. Esse trabalho, 
realizado com um equipa-
mento chamado de “tatu”, 
consiste na perfuração do 
solo de maneira subterrâ-
nea, sem que seja neces-
sário a abertura de valas 
na superfície.
A variada programação 
da SIPAT 2022 também 
contou com palestras de 
profissionais sobre de-
pendência química, infec-
ções sexualmente trans-
missíveis, legislação de 
trânsito, água e biodiver-
sidade e orientações sobre 
como manter a postura 
no trabalho administrati-
vo e operacional.

SANEAMENTO

O investimento de mais de R$ 2 milhões será  financiado em parte com recursos  do FEHIDRO, mais contrapartida do SAAE
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Câmara veta projeto que pretendia
proibir tração animal em Mogi Mirim

Em visita a Mogi Guaçu, deputado Milton Vieira 
confirma recursos para a Assistência Social

Janela partidária para as eleições
fica aberta até 1º de abril

Política

Por 12 votos a 4, a Câ-
mara Municipal de Mogi 
Mirim rejeitou o Projeto 
de Lei de autoria da ve-
readora Sônia Módena 
(CDD), que proibia o 
trânsito de carroças na 
cidade. O projeto ha-
via sido aprovado em 
primeiro turno no ano 
passado, mas foi adiado 
durante a votação do se-
gundo turno.
Nesta segunda-feira (7), 
a propositura voltou à 
pauta da ordem do dia 
e foi discutida pelos ve-

readores ao longo de 
quase duas horas. Tia-
go Costa (MDB) foi um 
dos parlamentares que 
se opôs ao projeto. De-
fendeu que já existe lei 
que versa sobre maus-
-tratos a animais e que 
essa legislação precisa 
ser aplicada em Mogi 
Mirim. Por isso, não 
haveria necessidade de 
endurecer as regras atu-
ais sobre tração animal, 
em vigor desde 2020 no 
município.
Ainda lembrou que há 

pessoas na cidade que 
dependem exclusiva-
mente de carroças para 
trabalhar e argumentou 
que a aprovação desse 
projeto tiraria o susten-
to dessas famílias.
Outros vereadores se-
guiram a mesma linha 
de raciocínio, e foram 
além. Mara Choquet-
ta (PSB) justificou que 
a proibição não seria 
o melhor caminho e 
defendeu uma regula-
mentação dos carrocei-
ros. Disse que, da for-

ma como o projeto foi 
proposto, não poderia 
concordar, em consi-
deração às famílias que 
dependem de carroças 
para o trabalho. “Deve-
mos conciliar o correto 
com o justo. Não é uma 
briga do bem contra o 
mal”, resumiu.
Sônia Módena, que é 
presidente da Câmara, 
rebateu os argumentos 
dos colegas. Em quase 
30 minutos de discurso, 
elencou as justificati-
vas para a aprovação do 

projeto. Lembrou de ca-
sos de cavalos que mor-
reram após trabalharem 
até a exaustão, em Mogi 
Mirim. Afirmou que 
pessoas que não têm 
condições de ter outros 
meios de transporte 
também não têm con-
dições de manter um 
cavalo, devido ao custo 
dos cuidados com ali-
mentação e veterinário.
Na votação, que foi no-
minal, apenas Ademir 
Júnior (REP), Laércio 
Pires (SD), Luzia Cristi-

na (PDT) e Robertinho 
Tavares (PL) votaram 
a favor do projeto. Ale-
xandre Cintra (PSDB), 
Cinoê Duzzo (PTB), Ge-
raldo Bertanha (UNI-
ÂO), João Gasparini 
(UNIÃO), Joelma Fran-
co da Cunha (PTB), 
Lúcia Tenório (CDD), 
Mara Choquetta, Már-
cio Ribeiro (PODE), 
Marcos Gaúcho (PSDB), 
Marcos Segatti (PSD), 
Orivaldo Magalhães 
(PSDB) e Tiago Costa 
votaram contra.

O prefeito Rodrigo Falset-
ti (Cidadania) recebeu a 
visita do deputado federal 
Milton Vieira (Republica-
nos) na manhã de quarta-
-feira (9), onde recebeu a 
confirmação de repasses 
financeiros para a área da 

Assistência Social do mu-
nicípio. O encontro, 
intermediado pela vere-
adora Lili Chiarelli (Re-
publicanos), foi acompa-
nhado ainda pela também 
vereadora Delegada Judi-
te de Oliveira (PTB) e pela 

secretária de Assistência 
Social, Leila Maria Ramos.
O parlamentar confirmou 
repasses financeiros à ci-
dade, liberados com apoio 
dele junto ao Ministério 
da Educação durante visi-
ta das lideranças guaçua-
nas a Brasília, e comentou 
o andamento dos proces-
sos. São quase R$ 12 mi-
lhões em investimentos, 
sendo uma creche e uma 
escola municipal para o 
Jardim Sakaida, cober-
tura da quadra da Escola 
Profª Claudina de Oliveira 
Ramos, nas Chácaras Al-
vorada, e R$ 681 mil para 

atividades da Assistência 
Social.
“Essa visita é para atuali-
zar o prefeito e as verea-
doras sobre o andamento 
desse compromisso fir-
mado na capital federal.
A boa notícia é que os re-
cursos que serão desti-
nados para a Assistência 
Social estão para ser li-
berados. São R$ 300 mil 
para o custeio e outros R$ 
381 mil para investimen-
tos. As escolas estão em 
diligência, mas os recur-
sos serão todos liberados, 
esperamos que o quanto 
antes”, explicou o

deputado.
Além dos valores já desti-
nados para Mogi Guaçu, o 
deputado disse que conti-
nuará contribuindo com a 
cidade e que seu gabinete 
está à disposição do pre-
feito Rodrigo Falsetti. “Es-
tamos esperando abrir os 
orçamentos para ajudar 
ainda mais. Trabalho jun-
tamente com os municí-
pios e é um prazer receber 
o prefeito e conseguir libe-
rar as demandas”, disse.
A pedido de Rodrigo, o 
deputado irá ajudar na li-
beração de recursos para 
a retomada das obras das 

creches dos Jardins Guaçu 
Mirim e Hermínio Bueno. 
“Fui muito bem recebido 
em seu gabinete e agra-
deço o apoio ao municí-
pio. Nos ajudou e tenho 
certeza de que continuará 
ajudando. Além das de-
mandas, temos esses re-
cursos que estão parados 
e precisam ser liberados”, 
enfatizou o prefeito.
A visita foi encerrada com 
a vereadora Lili Chiarelli 
entregando novo pedido 
ao parlamentar: a destina-
ção de uma unidade mó-
vel de odontologia para 
Mogi Guaçu.

Está aberta a temporada 
de troca de partidos en-
tre os deputados federais 
e estaduais. É a chamada 
“janela partidária”, que se 
abre por 30 dias em cada 
ciclo eleitoral e permite a 
mudança de legenda sem 
que isso implique infide-
lidade partidária e conse-
quente perda de mandato.
O prazo de um mês está 
previsto na Lei das Elei-
ções (Lei 9.504/1997, Ar-

tigo 93-A). Segundo a le-
gislação, a janela se abre 
todo ano eleitoral, sempre 
seis meses antes do pleito. 
Neste ano, o período de 
troca partidária fica aberto 
de 3 de março a 1º de abril.
A janela foi regulamenta-
da e inserida no calendá-
rio eleitoral na reforma de 
2015. Sua criação permite 
a reacomodação das for-
ças partidárias antes do 
teste nas urnas, de acor-

do com as conveniências 
políticas do momento. As 
movimentações servem 
como termômetro das 
candidaturas, orientando 
qual a leitura que cada par-
lamentar faz do panorama 
eleitoral e das pesquisas 
de intenção de voto.
Neste ano, por exemplo, 
há a expectativa de que 
número relevante de de-
putados deixem a União 
Brasil, atual maior banca-

da da Câmara, fruto da fu-
são entre DEM e PSL. Par-
te deve seguir o presidente 
Jair Bolsonaro, filiando-se 
ao PL.
O período autorizado para 
a troca de partidos abre 
exceção no entendimento 
de que, nas eleições pro-
porcionais (deputados e 
vereadores), o mandato 
pertence ao partido e não 
ao parlamentar, conforme 
interpretação do TSE.

Neste ano, podem tro-
car de sigla somente os 
deputados. Isso porque, 
em 2018, o TSE assentou 
que somente tem direito a 
usufruir da janela partidá-
ria o legislador que estiver 
em fim de mandato.
Dessa forma, os atuais ve-
readores somente pode-
rão mudar de legenda an-
tes das próximas eleições 
municipais, em 2024.
A janela partidária é uma 

das únicas hipóteses para 
que deputados troquem 
de agremiação ainda du-
rante o mandato.
As outras são: a criação 
de uma sigla; fim ou fusão 
do partido; desvio do pro-
grama partidário ou grave 
discriminação pessoal.
Qualquer mudança de 
legenda que não se en-
quadre nesses motivos 
pode levar à perda do 
mandato.

A deputada estadual 
Damaris Moura (PSD) 
esteve no gabinete do 
prefeito Rodrigo Falsetti 
(Cidadania) na manhã 
da última segunda-feira, 
acompanhada dos vere-
adores Dr. Fernandinho 
Marcondes (MDB), Ju-
dite de Oliveira (PTB) e 
Jéferson Luís (PSDB). 
Na ocasião, a deputada 
confirmou o envio de 

uma van para o municí-
pio, que será usada para 
o transporte de pacien-
tes, e disse que irá solici-
tar a instalação da Casa 
da Mulher no município.
A deputada é presidente 
da Comissão de Defesa 
e dos Direitos das Mu-
lheres da Assembleia 
Legislativa do Estado 
de São Paulo. Por isso, a 
vereadora Judite havia  

antecipado o pedido de 
uma Casa da Mulher na 
cidade. “Trata-se de um 
equipamento multidisci-
plinar com atendimento 
jurídico, psicológico, de 
assistência social e de 
capacitação. O Governo 
de São Paulo confirmou 
a instalação de 43 unida-
des”, comentou.
O projeto Casa da Mu-
lher é do Governo do 
Estado e os prédios são 
erguidos por meio de 
convênios entre a Se-
cretaria de Desenvol-
vimento Regional e os 
municípios, que doam a 
área para a construção. 
Damaris Moura, que 
tem sua atuação no Par-
lamento voltada ao com-
bate à violência domés-
tica, convidou o prefeito 

a participar de audiência 
no dia 29 de março, no 
Palácio dos Bandeiran-
tes, quando irá apre-
sentar o pedido de Mogi 
Guaçu.
A audiência será com o 
Dr. Rubens Emil Cury, 
secretário-Executivo de 
Desenvolvimento Regio-
nal do Governo do Esta-
do de São Paulo. “Nesse 
momento, o Governo 
de São Paulo está prio-
rizando os municípios 
que são governados por 
mulheres, mas o progra-
ma será permanente e a 
gente já pode apresentar 
Mogi Guaçu como inte-
ressada pelo projeto”, 
informou a deputada.
“Irei com prazer nessa 
audiência e esse projeto 
atende uma demanda 

nossa, pois temos colo-
cado em prática alguns 
projetos voltados para 
as mulheres vítimas de 
violência doméstica em 
parceria com a Câmara. 
A Judite está aqui e tem 
nos ajudado com o pro-
jeto Patrulha da Penha 
e o do botão do pânico”, 
ressaltou o chefe do Exe-
cutivo.
O prefeito aproveitou o 
bate-papo com a depu-
tada e pediu intervenção 
dela com a Secretaria Es-
tadual da Educação para 
a retomada das obras da 
escola estadual do Dis-
trito de Martinho Prado 
Júnior. “Essa construção 
precisa ser finalizada e a 
obra está parada há uns 
três anos. Já conversa-
mos com o secretário 

estadual Rossieli Soares, 
que se comprometeu em 
terminar a obra, mas 
está demorando”, pediu 
o prefeito.
A deputada se compro-
meteu em intermediar 
uma nova audiência en-
tre o prefeito e o secre-
tário de Estado para dis-
cutir o assunto. “Vamos, 
sim, cobrar a retomada 
desta importante obra. 
Vou verificar se não con-
seguimos aproveitar a 
ida a São Paulo no final 
do mês e discutimos esse 
assunto também”, desta-
cou Damaris Moura, que 
também recebeu pedi-
dos de recursos de duas 
entidades: Associação 
de Apoio às Pessoas com 
Lesão Medular, a Pólem, 
e a Fonte Viva.

Deputada Damaris Moura reforça pedido 
para instalação da Casa da Mulher

Trata-se de um equipamento multidisciplinar com atendimento jurídico, psicológico, de assistência social e de capacitação
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Governo Estadual
retira obrigatoriedade 

de máscara em
ambientes abertos

Mogi Guaçu volta a 
zerar ocupação de 

leitos de UTI Covid-19

Domingo terá vacinação 
contra a Covid-19 no 

Parque dos Ingás

Secretaria da Saúde 
anuncia primeiro pacote 
para zerar fila de espera 

por exames

Para ambientes fechados, 
o governo pode anunciar 
a liberação a partir do dia 
23, mas isso ainda está 
em estudo pelo comitê 
científico.
Desde a última quarta-
-feira (9), a população 
que vive no estado de 
São Paulo não está mais 
obrigada a usar máscaras 
em ambientes abertos. O 
anúncio foi feito no mes-
mo dia pelo governador 
de São Paulo, João Doria. 
No entanto, em ambien-
tes fechados, como lojas, 
salas de aula, transporte 
público, cinemas, teatros, 
hospitais, escritórios, 
shoppings e prédios pú-
blicos, o uso de máscara 
continua obrigatório.
Desde maio se 2020, no 
início da pandemia de Co-
vid-19, o uso de máscaras 
nas ruas de todas as cida-
des do Estado de São Pau-
lo era obrigatório. Desde 
então, nunca havia deixa-
do de ser obrigatório.
Segundo o governador, o 
decreto que libera o uso 
de máscaras, publicado 
no Diário Oficial do Esta-
do de São Paulo, vale para 
ruas, praças, parques, pá-
tios de escolas, estádios 
de futebol, centros aber-
tos de eventos e autódro-
mos. Nesses locais, ao ar 
livre, o uso de máscara 
não será mais obrigatório. 

Para ambientes fechados, 
o governo pode anunciar 
a liberação a partir do dia 
23 de março, mas isso 
ainda está em estudo pelo 
comitê científico.
Durante a entrevista cole-
tiva, no jardim do Palácio 
dos Bandeirantes, sede do 
governo paulista, Doria e 
os membros do Centro de 
Contingência do Corona-
vírus de São Paulo reti-
raram as máscaras. Foi a 
primeira vez que eles de-
ram uma entrevista cole-
tiva sem máscara durante 
toda a pandemia.
A retirada da obrigatorie-
dade das máscaras ocorre 
em um momento em que 
o estado tem 83% de sua 
população com vacina-
ção completa e em que os 
números relacionados à 
pandemia vêm apresen-
tando queda. Na última 
semana epidemiológica, 
por exemplo, o número 
de casos de covid-19 caiu 
42,8% e, as internações, 
28,5%. Considerando os 
últimos 30 dias, a redu-
ção de casos chega a 54%, 
enquanto as internações 
recuaram 76,6%.
“Não posso dizer que a 
pandemia está no fim. 
Mas estamos em um 
momento extremamen-
te favorável”, disse o co-
ordenador do Centro de 
Contingência do Coro-

navírus de São Paulo, 
Paulo Menezes. Ele reco-
mendou, no entanto, que 
as pessoas mantenham 
o uso do equipamento 
principalmente em aglo-
merações. “Há situações 
de maior chance de trans-
missão do vírus, especial-
mente as aglomerações ou 
quando estamos pulando 
ou cantando ou dançando 
sem máscara. Isso favore-
ce a transmissão do vírus. 
Nossa recomendação é 
que as pessoas se prote-
jam quando estiverem em 
situações de maior risco 
de transmissão”, acres-
centou.
“Temos algumas reco-
mendações. As pessoas 
com sintomas gripais de-
vem continuar usando 
a máscara em qualquer 
situação e em qualquer 
lugar. Pessoas não vaci-
nadas devem continuar 
usando as máscaras. Os 
imunodeprimidos e com 
doenças crônicas também 
têm como recomendação 
manter o uso de máscara. 
E, por último, ambientes 
abertos mas com grandes 
aglomerações, há reco-
mendação de que pessoas 
se protejam, principal-
mente as de maior risco, 
usando máscara”, disse o 
coordenador executivo do 
centro de contingência, 
Paulo Gabbardo.

Mogi Guaçu chegou a 
zerou outra vez a ocupa-
ção de leitos de UTI Co-
vid-19. Segundo dados 
da Vigilância Epidemio-
lógica (VE), na terça-fei-
ra (8), não havia pacien-
tes internados em leitos 
de UTI em decorrência 
da doença na cidade, 
tanto na rede pública 
quanto na rede privada. 
A título de comparação, 
em junho do ano passa-
do, no pior momento da 
doença desde o início da 
pandemia, o Município 
chegou a registrar 65 va-
gas ocupadas.
A cidade havia zerado 
a ocupação de leitos de 
UTI Covid-19 entre 26 
dedez embro de 2021 e 
9 de janeiro de 2022. Na 
ocasião, os hospitais da 
cidade ficaram 15 dias 

sem internações de pa-
cientes com coronavírus 
em suas Unidades de Te-
rapia Intensiva. “Depois 
disso, houve um aumen-
to no número de casos da 
doença e também no de 
internações em leitos de 
UTI Covid-19”, comen-
tou o superintendente do 
Hospital Municipal Ta-
bajara Ramos (HMTR), 
Wagner Cezaroni.
A partir do período de 19 
de janeiro a 7 de março, 
foram 48 dias com os 
leitos UTI Covid-19 ocu-
pados, tendo o pico de 
internações no dia 8 de 
fevereiro com 13 leitos 
preenchidos. No mesmo 
dia, o boletim registrou 
250 novos casos da do-
ença, 1.725 casos suspei-
tos e 24 pacientes inter-
nados no total.

Para o superintendente, 
os números demonstram 
que o trabalho no comba-
te ao coronavírus encon-
tra-se no caminho certo 
e é uma vitória para a 
população guaçuana que 
entendeu a gravidade da 
doença e tem procura-
do as unidades de saúde 
para se imunizar. 
“A vacinação é um ato 
de proteção coletiva e 
os resultados com mais 
pessoas  vacinadas vem 
criando barreiras de pro-
teção. Muito tem que ser 
feito ainda, mas estamos 
conseguindo controlar 
a transmissão do vírus, 
assim como diminuir 
o desenvolvimento de 
quadros graves da doen-
ça e, principalmente, de 
mortalidade”, comentou 
Cezaroni.

A Secretaria Municipal 
de Saúde realizará nes-
te domingo (13), mais 
um  dia de vacinação 
livre demanda contra a 
Covid-19 para adultos 
e crianças com idade 
de 6 a 11 anos. A ação 
será no Parque dos In-
gás, das 9h00 às 15h00, 
durante o evento ‘Arte e 
Cultura na Praça’, pro-
movido pela Secretaria 
Municipal de Cultura. 
Por isso, é importante 
ressaltar que no sábado 
(12), não haverá vacina-
ção em nenhuma uni-
dade de saúde de Mogi 
Guaçu.
Para se vacinar duran-
te a ação no domingo 
não há necessidade de 
agendamento. No caso 

dos adultos, estarão 
disponíveis 1ª, 2ª e 3ª 
doses. A 1ª dose é desti-
nada a qualquer pessoa 
com mais de 12 anos e a 
2ª dose para quem está 
com o complemento em 
atraso. Já a aplicação 
da 3ª dose estará dispo-
nível para as que toma-
ram a 2ª dose há quatro 
meses para pessoas aci-
ma de 18 anos.
A coordenadora de 
Atenção Básica da 
Saúde, Graziela Ma-
ria Léllis, explicou que 
duas tendas serão mon-
tadas no Parque dos 
Ingás, sendo uma para 
atender os adultos e a 
outra as crianças. “Essa 
divisão é para facilitar 
o atendimento dos pú-

blicos e separar, prin-
cipalmente, as crianças. 
É um trabalho que tem 
dado certo e vamos con-
tinuar até
atingirmos nossas me-
tas de imunizar toda a 
população”, disse.
Graziela Léllis desta-
cou que a vacinação li-
vre demanda nos finais 
de semana está sendo 
muito positiva junto da 
comunidade guaçuana, 
especialmente, pelas 
pessoas que trabalham. 
“Assim, os munícipes 
conseguem se progra-
mar e, desta forma, tem 
a oportunidade de com-
pletar o esquema vaci-
nal de imunização tão 
importante no combate 
à doença”, comentou.

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Mogi Gua-
çu elaborou nova pro-
gramação para atender 
pacientes que aguar-
dam o agendamento de 
exames pela rede muni-
cipal -
sobretudo em função 
do período de enfren-
tamento à Covid-19. 
Somente neste mês de 
março, 1.100 atendi-
mentos serão realizados 
na cidade – a maioria 
deles contratados por 
meio do Consórcio In-
termunicipal de Saúde 
“8 de Abril”.
Sete tipos de exames 
serão contemplados 
nesta ação: angiorres-
sonância, ressonância, 
angiotomografia, tomo-
grafia, densitometria 
óssea, ultrassonografia 
de mamas e ultrasso-
nografia doppler MMII. 
A mamografia será o 
único entre estes proce-

dimentos que não terá 
fila zerada, pois 560 
exames serão feitos ao 
longo deste mês e o res-
tante a partir de abril.
“São pouco mais de 
1.700 mulheres espe-
rando há anos pelo ul-
trassom das mamas. 
Com a diminuição dos 
casos de Covid-19, te-
mos feito planejamento 
para ir resolvendo com 
mais celeridade as di-
ficuldades do setor. O 
atendimento dessa de-
manda é um deles”, co-
mentou o secretário da 
pasta,Gildo Martinho 
de Araújo.
A meta da Secretaria 
de Saúde é promover a 
realização dos mais di-
versos exames no for-
mato de mutirão, como 
irá acontecer neste mês 
com esse primeiro paco-
te. Depois, outros serão 
colocados em prática, 
zerando gradativamen-

te as filas de espera.
“Nosso principal objeti-
vo é dar um atendimen-
to de qualidade para 
a população atendida 
pela nossa rede munici-
pal. Estamos iniciando 
esse primeiro pacote de 
exames para zerar es-
sas filas e isso será feito 
com outras especialida-
des. Zerar as filas é uma 
de nossas principais e 
mais desafiadoras me-
tas”, destacou o prefei-
to Rodrigo Falsetti (Ci-
dadania).
Os pacientes que aguar-
dam atendimento es-
tão sendo comunicados 
pela Central de Regula-
ção sobre a realização 
dos exames. Eles come-
çaram na sexta-feira, 
dia 4 de março. Inicial-
mente, apenas a tomo-
grafia será realizada no 
Hospital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos. 
“Tem paciente esperan-
do na fila desde 2019 
e a pandemia atrasou 
muito a retomada des-
ses serviços. Isso sem 
falar que já existia uma 
demanda grande vinda 
de outros anos. Agora 
pretendemos colocar 
em dia esse primeiro 
pacote e, nos próximos 
meses, os demais”, o 
secretário municipal de 
Saúde.

Para ambientes fechados, o governo pode anunciar a liberação a partir 
do dia 23, mas isso ainda está em estudo pelo comitê científico.
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Prefeitura prepara projeto de
restauração do Jardim dos Lagos

Bolsistas do Bolsa Trabalho participam
de integração

Convênio com o Estado garante mais 
550 cestas básicas ao Fundo Social

60 bolsistas do Programa 
Bolsa Trabalho participa-
ram na segunda-feira (7), 
de integração promovida 
pela coordenação do Posto 
de Atendimento ao Traba-
lhador (PAT), responsável 
pelo projeto no município. 
São 120 vagas, no total, mas 
a primeira chamada contou 
com 60 pessoas. A integra-
ção aconteceu no Cegep, 
quando os selecionados co-
nheceram os locais de tra-
balho.
“Queria dar as boas-vindas 

para todos e dizer que uma 
equipe está retornando 
após participar do progra-
ma e vocês vão trabalhar 
juntos. Nos próximos dias 
iremos integrar outros sele-
cionados que estão na lista 
de espera. Quero reforçar 
que trabalho em equipe é 
fundamental. Diversas bol-
sistas que participaram em 
outras turmas foram reco-
locadas no mercado de tra-
balho pelo PAT”, explicou 
Andréia Andreazi, coorde-
nadora do PAT.

Pelo programa estadual, os 
beneficiários recebem bol-
sa-auxílio de R$ 540 por 
mês, durante cinco meses. 
Eles também participam de 
curso de qualificação com 
duração de 80 horas. Em 
contrapartida, os bolsistas 
executam serviços adminis-
trativos ou de zeladoria em 
órgãos públicos municipais 
por quatro horas diárias, 
cinco dias por semana.
De acordo com Andréia, os 
120 selecionados pelo Go-
verno do Estado foram cha-

mados para assinatura do 
Termo de Adesão e somen-
te metade compareceu. Por 
isso, os inscritos que estão 
na lista de espera serão cha-
mados para ocupar as va-
gas. São 36 nomes na lista 
de espera. A integração des-
te chamamento ocorrerá na 
próxima semana.
Os beneficiados vão atuar 
em diversos setores da Pre-
feitura, como limpeza pú-
blica e área administrativa 
nas Secretarias Municipais. 
Nesta primeira chamada, 

os selecionados irão atuar 
nas Secretarias de Assistên-
cia Social, Segurança, Ser-
viços Municipais, Turismo, 
Esporte e Lazer, Cultura, 

Planejamento e Desenvol-
vimento Urbano, Adminis-
tração, Jurídico, além do 
Centro de Especialidades 
Odontológicas.

O Fundo Social de Mogi 
Mirim recebeu na últi-
ma quinta-feira (3), um 
novo lote de cestas bá-

sicas do Fundo Social 
do Estado de São Paulo. 
No total, foram doadas 
550 cestas básicas que 

estão armazenadas no 
Banco de Alimentos para 
posterior destinação às 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social. 
Desde o ano passado, o 
Município vem receben-
do importantes doações 
do Governo Estadual, 
para minimizar os im-
pactos socioeconômicos 
da pandemia. No total, 
mais de 3 toneladas de 
alimentos foram dispo-
nibilizadas para Mogi 
Mirim, através do Fundo 
Social do Estado. A Ad-
ministração Municipal 

tem, contudo, cumprido 
o seu papel e priorizado 
as famílias mais vulnerá-
veis, fornecendo alimen-
tação básica àqueles que 
estão na faixa da pobre-
za e da extrema pobreza. 
As cestas que chegaram 
esta semana a Mogi Mi-
rim são compostas por 
12 itens: 5kg de arroz, 
3kg de feijão, 1kg de sal, 
1kg de açúcar, 2kg de 
macarrão, 1L de óleo, 1 
pacote de bolacha, 500g 
de farinha de mandioca, 
500g de carne seca, 2 pa-
cotes de molho de

tomate, 1 kg de leite em 
pó e 2 latas de sardinha.
CONVÊNIO
O convênio entre Muni-
cípio e Estado para re-
cebimento de cestas bá-
sicas foi renovado para 
2022. A intermediação 
para mais esta conquis-
ta foi feita pelo Deputa-
do Estadual Barros Mu-
nhoz, pela secretária de 
Relações Institucionais, 
Maria Helena Scudeler 
de Barros e pela verea-
dora e primeira-dama, 
Luzia Cristina.
Em Mogi Mirim, as ces-

tas ficam sob a respon-
sabilidade da Presidente 
do Fundo Social, Suzana 
Calefi, com total apoio 
logístico do Banco de 
Alimentos, na pessoa do 
secretário de Agricul-
tura e Meio Ambiente, 
Oberdan Quaglio. Nesta 
segunda-feira (7), o pre-
feito Paulo de Oliveira 
e Silva (PDT) esteve no 
Banco de Alimentos para 
conferir de perto a quali-
dade das cestas básicas e 
a logística para a
distribuição às famílias 
mais carentes.

O Jardim dos Lagos, 
mais conhecido como 
Pedalinho, localizado 
no Jardim Novo II, há 
muito tempo deixou de 
ser uma opção de lazer 
para a população por 
falta de manutenção. 

Para mudar esse cená-
rio, a Secretaria Muni-
cipal de Planejamento 
e Desenvolvimento Ur-
bano (SPDU), irá ela-
borar um projeto de 
melhorias para o local.
Para isso, o prefeito 

Rodrigo Falsetti (Ci-
dadania) e secretários 
municipais estiveram 
no Jardim dos Lagos 
para um levantamento 
das prioridades, cujas 
informações constarão 
do projeto. Foram lis-
tados alguns proble-
mas que precisam ser 
revolvidos e serão ab-
sorvidos pelo projeto, 
que visa a restauração 
e reforma do espaço.
A iluminação é a princi-
pal prioridade, uma vez 
que o local teve toda a 
fiação furtada. A nova 
iluminação de LED tra-
rá mais segurança para 
os visitantes. As refor-
mas das portarias de 
entrada, dos banheiros 

e do alambrado tam-
bém foram listadas.
Além das melhorias 
que constarão do pro-
jeto, a Prefeitura irá 
promover melhorias 
em todo a área a pedido 
do prefeito, como poda 
das árvores, rebaixa-
mento das copas, lim-
peza, reforma dos ban-
cos e pintura, além de 
instalação de lixeiras. 
O playground existen-
te também passará por 
manutenção. A Guarda 
Civil Municipal irá re-
forçar a segurança no 
local.
O prefeito também au-
torizou a compra de 
três pedalinhos para o 
Jardim dos Lagos, uma 

vez que somente um 
está em funcionamen-
to. Outros seis serão 
adquiridos com a ajuda 
da iniciativa privada. 
Também está em estu-
do a possibilidade de 
uma equipe de limpeza 
ficar permanente no es-
paço.
“Estamos buscando re-
cursos a fundo perdido 
no valor de R$ 1 milhão 
e esse valor será usa-
do aqui no Jardim dos 
Lagos. Se não der cer-
to, vamos buscar outra 
maneira de reformar 
esse espaço. Aqui é um 
local para a família e 
vamos trabalhar nesse 
projeto para que esse 
espaço seja bem fre-

quentado”, comentou 
o prefeito Rodrigo Fal-
setti.
O valor citado pelo pre-
feito é do Fundo Esta-
dual de Defesa dos In-
teresses Difusos (FID). 
A SPDU irá apresentar 
o projeto e o município 
pode ser selecionado e 
conquistar os recursos. 
Os secretários de Segu-
rança, Paulo Henrique 
da Silva Gomes, de Pla-
nejamento, Eduardo 
Manfrin Schmidt e de 
Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambien-
te, Marcelo Vanzella 
Sartori acompanharam 
a visita, além de servi-
dores destas pastas e 
de Obras e Mobilidade.

A iluminação é a principal prioridade, uma vez que o local teve toda a fiação furtada; nova iluminação de LED
trará mais segurança para os visitantes
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Projeto atrai interesse de empresas e pode 
chegar ao mercado em menos de um ano

Doações para o ‘Farmácia de Todos’
beneficiam população

Aprovados em Etecs e Fatecs visam
aperfeiçoamento profissional

Apresentado em feve-
reiro no Milset Expo-
-Sciences Asia 2022, 
feira de ciências e tec-
nologia que foi reali-
zada em Dubai, nos 
Emirados Árabes Uni-
dos, o projeto de uma 
assistente virtual para 
pessoas com deficiên-
cia que utilizam cadei-
ras de rodas, desenvol-
vido nos laboratórios 

da Fatec (Faculdade de 
Tecnologia do Estado) 
“Arthur de Azevedo”, 
de Mogi Mirim, está 
perto de deixar de ser 
apenas um protótipo 
e virar um produto de 
mercado.
O professor dos cursos 
de Mecatrônica Indus-
trial e Projetos Mecâ-
nicos da Fatec Mogi 
Mirim, Eleandro Re-

zende Silva, um dos en-
volvidos diretamente 
no projeto, esteve com 
o aluno Marcos Maga-
lhães apresentando o 
protótipo na feira de 
Dubai. Seu estande re-
cebeu a visita de vários 
empresários e também 
de membros da Em-
baixada Brasileira nos 
Emirados Árabes.
Segundo ele, o tema 

repercutiu na mídia 
brasileira a ponto de 
chamar a atenção de 
algumas empresas. É 
a chance do Projeto 
Orianna ser patente-
ado e chegar ao mer-
cado. “Os empresá-
rios podem investir 
no aperfeiçoamento 
do sistema, baratean-
do os custos e ser uma 
ferramenta acessível”, 
comentou. O professor 
adiantou que é possível 
oferecer duas versões: 
uma menor, já com a 
cadeira elétrica inclu-
sa; e a completa, na 
qual transforma uma 
cadeira de roda comum 
em elétrica. “Acredi-
to que se o projeto for 
comprado por alguma 
empresa, em menos de 
um ano, já estará no 
mercado”, apontou.
O Projeto Orianna con-
siste na aplicação de 
um software que fun-
ciona por comandos de 
voz e, além de permitir 

o controle do veículo, 
dá autonomia ao usu-
ário ao desempenhar 
tarefas como acender 
a luz, ligar eletroele-
trônicos, entre outras. 
Também identifica bu-
racos e obstáculos no 
caminho, evitando aci-
dentes.
O projeto teve início 
em 2018, quando Ele-
andro também dava 
aula na Escola Estadu-
al Padre Longino Vast-
binder, de Mogi Guaçu. 
Nas aulas de Física e de 
Robótica, o educador 
decidiu fomentar nos 
alunos o interesse pela 
pesquisa. “O desenvol-
vimento de projetos 
deixa os estudantes 
mais preparados para 
chegarem ao Ensino 
Superior”, avaliou.
Desde então, o edu-
cador tem orientado 
Marcos Magalhães no 
desenvolvimento da 
Orianna, como foi no-
meada a assistente vir-

tual. Inicialmente, a 
tecnologia foi aplicada 
a uma cadeira de rodas 
em escala reduzida. 
Agora, nos laborató-
rios da Fatec, está sen-
do desenvolvido um 
protótipo em tamanho 
real.
Foram anos de tra-
balho que valeram a 
pena. O reconhecimen-
to pelo esforço chegou 
na forma de diversos 
prêmios, entre eles, o 
primeiro lugar na Fei-
ra Internacional de 
Tecnologias para a In-
clusão, disputada em 
2021, na Argentina. A 
conquista valeu o cre-
denciamento para ir 
a Dubai. O projeto re-
cebeu uma premiação 
por estar represen-
tando a Milset Brasil. 
Para poder participar, 
professor e aluno con-
taram com a colabora-
ção de empresas como 
a Cortag, Big Bom e 
ASW.

Quase que diariamen-
te a ‘Farmácia de To-
dos’ tem recebido doa-
ções de medicamentos, 
sendo os mais diversos 
itens. As doações são 
feitas por laboratórios, 
consultórios, distri-
buidoras e pessoas fí-
sicas. Na última sexta-
-feira, dia 4 de março, 
por exemplo, 480 itens 
foram recebidos e
uma parte foi destina-
da para o Hospital Mu-
nicipal Dr. Tabajara 
Ramos para o setor de 
oncologia. A ‘Farmá-
cia de Todos’ funciona 
em uma sala dentro 
das dependências da 
Faculdades Integra-
das Maria Imacula-

da (FIMI), no Centro. 
Desde outubro
do ano passado, o ban-
co de medicamentos 
atendeu 3.340 pessoas 
até o final de fevereiro. 
Neste período, 10.411 
medicamentos foram 
entregues para popu-
lação, sendo que 11.110 
medicamentos foram 
recebidos por doação. 
A unidade tem como 
objetivo arrecadar me-
dicamentos doados 
para distribuição gra-
tuita à população gua-
çuana, especialmente 
aos idosos em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde é a
responsável pelo ge-

renciamento da Far-
mácia de Todos.
O serviço funciona de 
segunda à sexta-feira 
no período das 8h00
às 11h30 e das 12h30 
às 17h00, sendo que 
na sexta-feira o en-
cerramento acontece 
uma hora mais cedo, 
às 16h00. O interessa-
do deve fazer um ca-
dastro no local e são 
necessários compro-
vante de endereço e 
documentos pessoais. 
Os medicamentos são 
disponibilizados aos 
moradores de Mogi 
Guaçu e com receita 
médica.
A unidade, além do 
fornecimento, recebe 

doações. Medicamen-
tos em comprimidos, 
mesmo que sejam so-

bras na cartela, pode-
rão ser doados, mas 
deverão estar na em-

balagem original, a fim 
de que a data de vali-
dade seja verificada.

Jovens de todo o Esta-
do enxergam no Ensi-
no Técnico e na gradu-
ação Tecnológica uma 
porta para inserção no 
mercado de trabalho 
ou para o aperfeiçoa-
mento profissional. É 
o que aponta o Rela-
tório Socioeconômico 
elaborado pela Funda-
ção de Apoio à Tecno-
logia (FAT), respon-
sável pelos processos 
seletivos das Escolas 
Técnicas (Etecs) e Fa-
culdades de Tecnolo-
gia (Fatecs) estaduais. 
Segundo o levanta-
mento, 48,67% dos 
aprovados no Vestibu-

linho das Etecs para o 
primeiro semestre de 
2022 avaliam que os 
cursos vão melhorar o 
desempenho ou facili-
tar a ascensão no am-
biente profissional. 
No Vestibular das Fa-
tecs a proporção é de 
44,8%.
“O Ensino Técnico pú-
blico, oferecido pelas 
Etecs há décadas, tem 
atendido jovens, que 
pensam numa futura 
inserção no mundo 
do trabalho, e traba-
lhadores que preten-
dem incrementar sua 
carreira profissional”, 
ressalta o coordena-

dor da Unidade do 
Ensino Médio e Téc-
nico (Cetec) do Centro 
Paula Souza (CPS), 
Almério Melquíades 
de Araújo.
O diretor do Departa-
mento Acadêmico Pe-
dagógico da Unidade 
do Ensino Superior 
de Graduação (Cesu) 
do CPS, André Braun 
Galvão, explica que os 
currículos dos cursos 
da formação profissio-
nal e tecnológica são 
criados a partir de de-
mandas do mundo do 
trabalho. “Por isso, as 
Fatecs formam tecnó-
logos capazes de pes-

quisar, analisar e apli-
car o conhecimento 
tecnológico especia-
lizado, na solução de 
problemas complexos 
com o uso ou a criação 
de novas tecnologias”, 
afirma Galvão.
Escolaridade pública
O Relatório Socioeco-
nômico também mos-
tra que jovens oriun-
dos da rede pública de 
educação se consoli-
daram como maioria 
entre os aprovados 
nas Etecs e Fatecs. No 
Vestibulinho, eles são 
84,71% – cinco anos 
atrás, a proporção era 
de 79,40%. No Ves-

tibular das Fatecs, a 
porcentagem é ainda 
maior: 89,96% – eram 
78,23% em 2017.
Outra característica 
que parece consolida-
da nas Etecs é que as 
meninas são a maior 
parte dos aprovados 

(59,8%). Nas Fatecs, a 
maior parte (52,71%) 
é do sexo masculino. 
A renda familiar da 
maioria, tanto no Ves-
tibulinho (83,63%) 
quanto no Vestibular 
(88,1%), é de até cinco 
salários mínimos. 

Cidade

Assistente virtual para pessoas com deficiência que utilizam cadeiras de rodas foi desenvolvido nos laboratórios
da Fatec de Mogi Mirim
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Brasil, país dos games

O Brasil sempre foi o 
país do futebol. Mas à 
medida que a tecnolo-
gia dos jogos foi cres-
cendo, este esporte 
migrou de plataforma 
e passou a ser pratica-
do de outras maneiras. 
Os videogames e jogos 
de PC viraram o palco 
através de jogos como 
Pro Evolution Soccer, o 
famoso PES e Fifa. Mas 
é claro que não ficaria 
só por aí. Afinal, os jo-
gos prometem e entre-
gam uma infinidade de 
possibilidades.
E a juventude que 
aprendeu a fazer do 
amor pelos jogos a sua 
profissão, tem duas 
vantagens importan-
tes: as possibilidades 
da tecnologia e a pró-
pria habilidade desta 
geração de ser multi-
funcional. Ana Xisdê 
representa bem este 
grupo: jovem, apaixo-
nada pelos games, ex-
tremamente talentosa 
e carismática, ela tem 
apenas 27 anos e co-
leciona uma carreira 
diversificada e muito 
bem-sucedida. 
Suas múltiplas habi-
lidades a levaram de 
jogadora para apresen-
tadora de super even-
tos da área como BGS 
(Brasil Game Show – 
maior evento de games 
da América Latina), 
o palco de games da 
CCXP (Comic Con Ex-
perience), Poco X3 para 
a Xiaomi em 2020, en-
tre outros. Em 2019 , 
Ana foi eleita a Melhor 
Caster BR pelo Prêmio 
Esports Brasil (maior 
premiação dos espor-
tes da América Latina). 
Em 2020, foi finalista a 
Apresentadora do Ano 
pelo Esports Awards 
(maior premiação dos 
esportes do mundo) e 
este ano se tornou jura-
da deste mesmo prêmio 
internacional. O evento 
aconteceu em 20 de no-

vembro de 2021 e pre-
miou os melhores com-
petidores do ano.
Em entrevista, ela con-
ta um pouco sobre a 
vida pessoal, aspira-
ções profissionais e re-
lembra o passado para 
construir um futuro 
brilhante.
O Esports Awards é o 
maior prêmio de games 
do mundo e você é a 
primeira brasileira na 
história da premiação. 
Como foi receber essa 
notícia?
- Foi uma mistura de 
emoções entre felici-
dade e responsabilida-
de. Um reconhecimen-
to internacional dessa 
forma é algo que nós 
brasileiros buscamos 
muito no geral, sabe-
mos como a barreira da 
língua muitas vezes nos 
atrapalha, mas a barrei-
ra da paixão dos jogos 
não existe, somos uma 
das nações mais apai-
xonadas nesse sentido 
e exatamente por tudo 
isso que eu sabia que 
mesmo estando muito 
feliz por mim, agora eu 
tinha o papel de trazer 
essa mesma felicidade 
a outros brasileiros e 
latino americanos que 
merecem esse reco-
nhecimento também. 
Então celebrei mui-
to, mas logo foquei na 
responsabilidade para 
poder compartilhar 
desse sentimento de 
representatividade do 
meu próprio país com 
outras pessoas tam-
bém merecedoras dis-
so. Levo meu “traba-
lho” como jurada com 
muita seriedade, sen-
do uma voz ativa para 
que sejamos sempre 
considerados quando 
estivermos de fato no 
topo, mesmo que parte 
do mundo não entenda 
nossa língua.
Que outros projetos 
você tem desenvolvido 
paralelamente?

- Minha vida tem es-
tado uma loucura! Es-
tou apresentando o 
podcast do Prêmio Es-
ports Brasil, a maior 
premiação de esportes 
eletrônicos da Améri-
ca Latina, e estou com 
um outro projeto mais 
voltado ao Free Fire 
engatilhado que deve 
sair em breve. Também 
temos projetos do pró-
prio Banco do Brasil 
rolando nesse momen-
to! Além disso, nunca 
paro de fazer eventos e 
criar conteúdos, já que 
esse é meu foco hoje em 
dia. Parece pouco, mas 
quando você se junta a 
um noivado e mudança 
de apartamento, pare-
ce que 24h no dia fica 
pouco demais pra tudo, 
porém não reclamo, 
porque absolutamen-
te amo tudo que faço 
e por mim que eu faço 
cada vez mais!
Como gerenciar o tem-
po para dar conta de 
tanta coisa?
- Uma das coisas mais 
importantes pra mim é 
estar acompanhada por 
pessoas que te ajudam, 
mesmo que seja apoio 
moral, sabe? haha Sou 
muito abençoada pelas 
pessoas que tenho ao 
meu redor, são elas que 
me permitem dar o meu 
melhor e focar naquilo 
que quero fazer. Outro 
segredo é amar o que 
faz, eu realmente sou 
do ditado que “Faça o 
que ama e nunca mais 
trabalhará na vida”, eu 
arranjo qualquer tem-
po na agenda para fa-
zer mais sempre. Algo 
que também me ajuda 
é ter algo que está fora 
do trabalho para fazer 
nos momentos de can-
saço, recentemente co-
mecei a tocar piano e 
tem sido terapêutico. 
Se ainda assim estiver 
difícil, o segredo é tirar 
um dia para não fazer 
nada, eu acredito que o 

trabalho deve seguir o 
seu ritmo e tirar um dia 
de folga faz parte, mes-
mo na internet!

Por conta da sua par-
ceria com o Banco do 
Brasil, você tem passa-
do para o público mais 
jovem a importância de 
usar o dinheiro de for-
ma inteligente. Como e 
quando você percebeu 
a importância de usar 
o dinheiro com respon-
sabilidade?
- Considero que come-
cei tarde a trabalhar 
meu relacionamento 
com dinheiro. Quando 
comecei a trabalhar e 
ter meu próprio dinhei-
ro eu tinha pavor em 
guardar e não poder 
fazer algo que eu que-
ria fazer, porque sentia 
que havia me privado 
disso por tanto tempo 
durante a adolescên-
cia. Foi apenas um ano 
antes de começar essa 
parceria com o banco 
que realmente aprendi 
que quando me planejo 
financeiramente eu não 
estou me privando de 
nada, estou na verdade 
garantindo que poderei 
alcançar meus objeti-
vos mais importantes 
tanto a curto quanto a 
longo prazo e guardar 
dinheiro com finalida-
de faz muita diferença. 
Além disso, eu também 
determinei um salário 
para mim independen-
te de quanto eu ganhar 
no mês, assim eu garan-
to que mesmo que eu 
passe por um período 
com pouco trabalho, eu 
ainda terei uma quan-
tia reservada por conta 
dos meses que ganhei 
mais do que esse salá-
rio, garantindo mais 
estabilidade. Pra mim é 
muito importante falar 
sobre tudo isso porque 
muitas pessoas que me 
seguem tem o sonho 
de trabalharem com 
jogos e todos devem 

estar preparados, pois 
ainda é um mercado 
bastante volúvel e ins-
tável, é possível ganhar 
bastante dinheiro sim, 
mas você também pode 
ter um contrato encer-
rado e não conseguir 
outro trabalho por um 
bom tempo, vivendo 
em São Paulo e tudo, é 
preciso estar prepara-
do. Além de conscien-
tizar a família Xisdê de 
tudo isso, com a par-
ceria com o Banco do 
Brasil, eu ainda posso 
com propriedade falar 
sobre produtos e opor-
tunidades que o banco 
traz que podem real-
mente mudar a vida 
das pessoas e ajudá-la 
a atingir seu objetivo 
independentemente do 
momento em que se 
está na vida, então faz 
todo sentido.
Você fez um relato de 
relacionamento abusi-
vo muito difícil. O que 
te levou a contar essa 
história?
- Eu cresci na internet, 
eu passei a me aceitar 
e me descobrir mais na 
internet, eu trabalho 
na internet, minha vida 
é aqui, com as pessoas 
que me acompanham e 
realmente não é possí-
vel compartilhar tudo 
o tempo todo, às vezes 
precisamos de tempo, 
mas no final das con-
tas tomei essa decisão 
por dois motivos prin-
cipais: Eu posso mudar 
a vida de alguém com 
meu próprio relato e eu 
busco ser genuína com 
minha comunidade e 
esconder algo que im-
pacta quanto quem eu 
sou hoje, é privar essas 
pessoas de saber ainda 
mais sobre a Ana Xis-
dê. Claro que fiz isso 
apenas quando estava 
pronta para enfrentar o 
que viesse e mais uma 
vez minha comunidade 
sempre me surpreen-
de com o apoio. Não é 

sobre atacar quem fez 
isso comigo, é sobre fo-
car em evitar essas situ-
ações, perdoar e saber 
se entender e entender 
que não há arrependi-
mento em deixar rela-
cionamentos abusivos, 
mesmo a gente tendo 
muito medo dessa de-
cisão e até de aceitar 
que estamos passando 
por isso.
O que você diria para 
quem passa por isso?
- Exatamente isso: Não 
existe arrependimento 
em se deixar um rela-
cionamento abusivo. 
Não é fácil, mas ter essa 
frase em mente pode te 
tranquilizar muito. Se 
as coisas ficarem difí-
ceis demais, procure 
ajuda!
Você se chama Ana 
Paula, mas há muito 
tempo você é conhe-
cida como Ana Xisdê. 
Recentemente, surgiu 
uma organização usan-
do o mesmo nome, o 
que pode ser conside-
rado plágio, já que eles 
estão no mesmo seg-
mento que você. Como 
você está lidando com 
isso?
- Sim! Muito mais Ana 
Xisdê do que Ana Paula 
hoje em dia. São mais 
de treze anos usando 
esse nome, ou seja mais 
da metade da minha 
vida já! Sobre a organi-
zação, eu não entendo 
bem como alguém pode 
fazer algo assim, ain-
da mais considerando 
que as pessoas envol-
vidas nela também já 
me conhecem há muito 
tempo. Eu deixei claro 
meu desconforto com 
a situação, mas conti-
nuaram com o uso. Pra 
quem se diz autêntico e 
que considera o espaço 
feminino no mundo do 
game, é uma conduta 
bem estranha, mas es-
tamos tentando resol-
ver esse problema todo 
com eles
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Tradicional Corrida de Tiradentes 
será retomada em Mogi Mirim

Clube Mogiano fica em 3º na etapa final
do circuito brasileiro de Beach Handball

Estádios de futebol poderão ter 
100% da capacidade de público

1ª etapa do Circuito Guaçuano 
de Xadrez Relâmpago reúne

23 enxadristas

Por anos, Mogi Mirim 
era o principal destino de 
inúmeros desportistas, de 
várias partes do Brasil, no 
dia 21 de abril. No feriado 
em que se lembra da me-
mória de um dos grandes 
heróis brasileiros e líder 
da Inconfidência Mineira, 
as ruas da Zona Oeste da 
cidade eram tomadas por 
atletas.
A tradicional Corrida de 
Tiradentes teve 14 edi-
ções, sendo a última em 
1998. E agora ela está de 
volta. Após conversas en-
tre o prefeito Paulo de 
Oliveira e Silva (PDT) e o 
Secretário de Esporte Ju-
ventude e Lazer, Wilians 
Mendes, ficou definida 
que a prova entrará no 
calendário de eventos es-
portivos de Mogi Mirim já 
em 2022.
“O objetivo é promover 
inúmeras corridas para 
os atletas da cidade, mas 
também respeitar a his-

tória do Esporte local. E a 
Corrida Tiradentes sem-
pre esteve entre as mais 
respeitadas da região”, 
frisou Wilians.
A meta, inclusive, é reedi-
tar um dos trajetos origi-
nais, em um percurso que 
será publicado nos pró-
ximos dias. “Certo é que 
vamos levar esta prova 
para a Santa Cruz, o bair-
ro que, por anos, sediou 
esta corrida”, completou 
o secretário.

A PROVA
A 15ª edição da Corrida 
de Tiradentes será reali-
zada no dia 21 de abril. A 
largada será da Praça Ti-
radentes (a praça da Igre-
ja Matriz de Santa Cruz). 
Haverá premiação com 
troféu para os três me-
lhores colocados no geral 
(masculino e feminino) e 
medalha para primeiro, 
segundo e terceiro lugar 
nas sete categorias da 

prova: até 20 anos, de 21 
a 30 anos, de 31 a 40 anos, 
de 41 a 50 anos, de 51 a 60 
anos, de 61 a 70 anos e 71 
anos ou mais.
As inscrições são gratui-
tas e já estão abertas. É 
possível fazer a inscrição 
acessando o GOOGLE 
FORMULÁRIO https://
f o r m s . g l e / n m A h S h -
JRUeU4ETGd7.
Este link te direcionará 
ao arquivo em Word do 
formulário de inscrição. 
Preencha os dados e en-
vie o arquivo para secre-
tariadeesportemmirim@
gmail.com
https://docs.google.
com/.../1uTXPGHHGL-
tI7nT5Zro3P.../edit….
Também é possível ir pre-
sencialmente até a Sejel, à 
Rodovia Deputado Nagib 
Chaib, 460, Morro Ver-
melho, em Mogi Mirim. O 
atendimento é de segun-
da a sexta, das 7h00 às 
11h00.

As atletas do Beach 
Handball do Clube Mo-
giano de Mogi Mirim 
deram uma lição de 
superação, espírito de 
equipe e amor à moda-
lidade. Elas conquista-
ram no último final de 
semana a terceira colo-
cação na etapa final do 
Circuito Brasileiro Ju-
venil, que foi disputada 
em Guarapuava/PR.
Depois de vencer o 
IDEC (Rio de Janeiro), 
o APCEF Beach Han-
dball (Paraíba) e o Ni-

terói Rugby na primeira 
fase, e perder a semi-
final para o APCEF, a 
equipe de Mogi Mirim 
enfrentou o Instituto 
Cesp – RJ, na disputa 
pelo terceiro lugar. O 
adversário é a segunda 
equipe do ranking bra-
sileiro. Mesmo assim, 
vitória mogimiriana 
por 2 a 0, com o gol de-
cisivo sendo marcado 
quando faltavam qua-
tro segundos para ter-
minar o set.
Além da conquista por 

equipe, o Clube Mogia-
no ainda teve duas atle-
tas entre as melhores 
da competição: Maria 
Luiza Kozar Dovigo re-
cebeu o prêmio de me-
lhor lateral esquerda; e 
Letícia Costa Silva foi 
premiada como a me-
lhor defensora. Mais de 
170 atletas de seis Es-
tados diferentes - Rio 
de Janeiro, São Paulo, 
Paraíba, Rio Grande do 
Norte, Roraima e Pa-
raná - participaram da 
etapa final do circuito.

A suspensão da obrigato-
riedade do uso de másca-
ras em locais abertos levou 
o governador João Doria 
(PSDB) a anunciar a libe-
ração de ocupação máxi-
ma de público nos estádios 
de futebol do estado de 
São Paulo. A medida, tam-
bém válida para eventos 
esportivos em geral, cultu-
rais e de lazer, foi tomada 
por orientação do Comitê 
Científico devido ao au-
mento dos índices de va-
cinação e da melhora dos 

indicadores da pandemia.
“Estão liberados todos os 
jogos de futebol com 100% 
de público e isso se aplica 
a todas as modalidades es-
portivas praticadas ao ar 
livre no estado de São Pau-
lo. Não haverá a obrigato-
riedade do uso de másca-
ra, mas a recomendação é 
para que continuem usan-
do máscaras. As pesso-
as que se sentirem bem 
podem continuar usando 
máscaras”, disse Doria.
Antes restrito, o acesso do 

público a estádios come-
çou a ser liberado no início 
de outubro do ano pas-
sado, quando os jogos de 
futebol – e eventos espor-
tivos em geral em ambien-
tes abertos – passaram a 
receber público. O avanço 
da vacinação e a redução 
dos casos foram essenciais 
para a tomada desta deci-
são.
Para o ingresso nos está-
dios, os clubes mandantes 
devem exigir um com-
provante com esquema 
vacinal completo. Quem 
ainda não tiver concluído 
o esquema vacinal, deverá 
ter tomado ao menos uma 
dose de vacina e apresen-
tar um teste negativo com 
validade de 48h para os do 
tipo PCR ou 24h para os 
testes de antígeno.

No último sábado, 5 
de março, foi realizada 
a 1ª Etapa do Circuito 
Guaçuano de Xadrez 
Relâmpago de 2022. O 
torneio, que aconteceu 
no Centro Esportivo 
Presidente Juscelino 
Kubitschek de Oliveira 
(Ceresc), na Vila São 
Carlos, contou com a 
presença de 23 enxa-
dristas. O evento foi 
promovido pela Secre-
taria Municipal de Es-
porte e Lazer (SEL).
Durante todo o ano, 
ocorrerão 10 etapas de-
cisivas para classificar 
os 10 melhores para a 
grande final da com-
petição marcada para 
o mês de novembro. 
Desta 1ª etapa partici-
param enxadristas das 
cidades de Mogi Guaçu, 
Americana, Nova Odes-
sa e Poços de Caldas. 
No sábado, 99 partidas 
foram disputadas num 
ritmo de jogo bastante 
acelerado, no qual cada 
enxadrista tinha que 
executar, em média, um 
lance a cada oito segun-

dos.
O grande destaque des-
ta etapa foi o jovem 
enxadrista guaçuano 
Diogo Martin Chagas, 
20 anos, que com sete 
vitórias, conquistou 21 
pontos e lidera a classi-
ficação da categoria sub 
21. O líder da categoria 
é seguido de perto por 
Nichollas Ferreira com 
18 pontos e João Silvei-
ra com 17.
O técnico da equipe de 
xadrez de Mogi Gua-
çu, Wendel Assis, foi o 
campeão da categoria 
adulto com oito vitórias 
e 1 empate, marcando 
24 pontos. Na sequên-
cia da classificação en-
contram-se o enxadris-
ta de Americana, Lucas 
Polezi com 22 pontos, o 
guaçuano Ramés Frei-
tas com 20 e Ricardo 
Lopes de Nova Odessa 
com 19.

Capacitação
A Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer 
promove capacitação de 
xadrez para 120 profes-

sores da rede municipal 
de ensino das discipli-
nas de artes, inglês e 
educação física. O curso 
iniciado no último dia 
7, prossegue na segun-
da-feira (14). Ele é mi-
nistrado pelo técnico de 
xadrez Wendel Assis, 
das 18h45 às 20h25, 
na Escola Municipal de 
Ensino Fundamental 
(Emef) João Bueno Ju-
nior, no Jardim Cente-
nário.
Wendel Assis contou 
que a capacitação tem 
como objetivo incenti-
var cada vez mais a prá-
tica esportiva do xadrez, 
porque Mogi Guaçu tem 
um grande potencial 
para a modalidade. “As-
sim, os professores te-
rão mais segurança de 
repassar os ensinamen-
tos do xadrez que, por 
sua vez, também serão 
trabalhados com os alu-
nos de forma dinâmica 
para estimular o desen-
volvimento de diversas 
habilidades inerentes 
ao âmbito acadêmico”, 
comentou.

A 15ª edição da Corrida de Tiradentes será realizada no dia 
21 de abril, com largada na Praça Tiradentes

haverá premiação com troféus
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CORREIO DO POVO

A festa vai acontecer em área próxima ao Buriti Shopping localizada entre as Avenidas Rodrigo Mazon e Brasil

ExpoGuaçu 2022: evento é confirmado
para dias 20 a 30 de abril

BAR DOS ARTISTAS

‘Esse tal de Rock and Roll’ é a exposição 
de março no Espaço Cultural da Acimg

Barões da Pisadinha, 
Luan Santana, Zé Neto e 
Cristiano e outras atra-
ções de projeção e re-
nome nacional têm data 
marcada para apresen-
tações em Mogi Gua-
çu. A organização da 
ExpoGuaçu confirmou 
na manhã desta quar-
ta-feira, dia 9 de março, 
a 21ª edição do evento, 
marcado para os dias 
20, 22, 23, 29 e 30 de 
abril. O anúncio foi feito 
durante coletiva à im-
prensa acompanhada 
pelo prefeito Rodrigo 
Falsetti, por vereadores 
e secretários munici-
pais. A festa, promovida 

pela Sâmor Promoções 
e a JR4 Produções com 
apoio do município, vai 
acontecer em área pró-
xima ao Buriti Shopping 
localizada entre as Ave-
nidas Rodrigo Mazon e 
Brasil.
Serão, ao todo, 5 dias 
de shows, rodeio pro-
fissional, bailes country 
e exposição comercial e 
industrial. No primeiro 
deles, dia 20, sobem ao 
palco principal Barões 
da Pisadinha e o DJ Pe-
dro Sampaio. A progra-
mação terá ainda Luan 
Santana e Cleiton & Ro-
mário no dia 22 e Ma-
theus & Kaun e Jetlag 

Music, formado pela du-
pla de DJs Paulo Vello-
so e Thiago Mansur, no 
dia 23. A festa, então, 
será retomada em 29 
de abril com apresenta-
ções de Zé Neto & Cris-
tiano e, no dia seguinte, 
de Hugo & Guilherme e 
Ícaro & Gilmar, respon-
sáveis pelo encerramen-
to da edição.
“Estamos muito felizes 
com a retomada dos 
eventos por todo o Esta-
do e com a possibilida-
de de termos de volta a 
ExpoGuaçu”, avaliou o 
prefeito. “É um evento 
que movimenta a eco-
nomia, reforça o calen-

dário da cidade, dá am-
pla divulgação turística 
e consolida a presença 
de Mogi Guaçu no mapa 
dos grandes eventos do 
interior de São Paulo”.
Para o diretor da Sâmor 
Promoções, Celso João 
de Souza, o retorno de-
manda cautela e plane-
jamento. “Mas estamos 
preparando uma estru-
tura diferente, mais mo-
derna. E tenho certeza 
de que tudo dará certo”, 
disse.
Os ingressos começam 
a ser vendidos a partir 
da próxima semana com 
preços diferenciados 
para pista, área vip, ca-

marote e camarote open 
bar e open food. “As fes-
tas na região estão sen-
do retomadas e a gente 
fez uma programação 
para dar mais oportu-
nidades a quem quer 
comprar entrada indivi-
dual”, destacou Celso ao 
comentar os valores e a 
novidade do camarote 
corporativo. Os valores 
individuais, por dia, va-
riam de R$ 40 a R$ 250.
“A gente aposta muito 
no potencial da cidade. 
E a ExpoGuaçu é um 
evento tradicional, que 
mobiliza a região e que 
proporciona alternati-
vas de lazer e diversão 

ao morador. Vamos 
acompanhar o desen-
volvimento da festa e 
dar o apoio institucional 
necessário, sobretudo 
no que diz respeito à lo-
gística de trânsito e se-
gurança”, completou o 
prefeito.
Os secretários de Cul-
tura, André Sastri; de 
Turismo, Luiz Cláudio 
Soares de Souza, o Luca; 
e de Comunicação, Ariel 
Cahen; além dos verea-
dores Delegada Judite, 
Pezão, Luciano da Saú-
de, Adriano Batatinha, 
Natalino Tony Silva e 
Lili Chiarelli, participa-
ram da coletiva.

A Secretaria de Cul-
tura e Turismo com 
o apoio do Conse-
lho Municipal de 
Políticas Culturais 
realizará mais uma 
edição do BAR DOS 
ARTISTAS, na sex-
ta-feira (11).
  A programação 
terá o Grupo Entre 

Amigos na apresen-
tação musical, Kaká 
Gerlach com o Cir-
co e André Almeida 
e a Cia Imagem Pú-
blica nas exibições 
teatrais. Com lu-
gares limitados, os 
ingressos já estão 
à venda no Centro 
Cultural. No even-

to será obrigatório 
o uso de máscara, 
além da apresen-
tação do compro-
vante de vacinação 
(passaporte vaci-
nal) contra a Co-
vid-19 para todas as 
pessoas com idade 
igual ou superior a 
12 anos. Participe!

Roquem é ele, quem é 
ele, esse tal de Roque 
Enrow?  Fazendo um 
trocadilho com a músi-

ca de Rita Lee, a Acimg 
(Associação Comercial 
e Industrial de Mogi 
Guaçu) recebe a expo-

sição ‘Esse tal de Rock 
and Roll’, das artistas 
Andreia Nigra, Eli Có-
vulo, Juliana Bueno e 

Valéria Darcádia, du-
rante o mês de março.
A exposição é o resul-
tado de um projeto re-

alizado, em 2019, pelas 
artistas em parceria 
com a EMIA (Escola 
Municipal de Iniciação 
Artística) e a Secretaria 
de Cultura. Eli Cóvulo, 
explica que as quatro 
profissionais se reu-
niam toda segunda-fei-
ra de manhã no Centro 
Cultural, ao longo de 
oito meses, para a pro-
dução da mostra.
“Nós gostamos muito 
do estilo e resolvemos 
produzir as obras para 
comemorar o dia do 
rock. Na abertura tinha 
até banda tocando”, 
conta a artista sobre 
como a ideia da exposi-
ção nasceu.
A princípio a exposição 
aconteceu no Centro 

Cultural TUPEC e pos-
suía mais de 70 obras 
que passeavam pela 
história do Rock, re-
montando a diferentes 
décadas e ídolos.  As 
técnicas utilizadas fo-
ram: acrílico sobre tela, 
madeira, violão, vinil, 
tvs, fita K7, disquetes e 
pintura em tecido.
As obras expõem al-
guns dos maiores ídolos 
do estilo musical: o rei, 
Elvis Presley, Janis Jo-
plin, Cazuza, Rita Lee, 
Renato Russo, dentre 
outros. Ficou curioso e 
quer muito ver a expo-
sição? Venha para a As-
sociação Comercial e se 
delicie com as obras ex-
postas no Espaço Cultu-
ral da Instituição.

CULTURA

EVENTO
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Abrigo subterraneo 
bosque das

jabuticabeiras 

Os eventos locais serão apresentados do palco existente no Parque dos Ingás e o projeto Emcena utiliza um container 
adaptado, que é transformado em palco

No próximo final de sema-
na, dias 12 e 13 de março, 
o Parque dos Ingás será 
palco de diversas atrações 
culturais para todas as ida-
des. A Secretaria Munici-
pal de Cultura vai colocar 

em prática o projeto Arte 
e Cultura na Praça, que 
nessa primeira edição re-
ceberá a programação do 
projeto Emcena Brasil. Os 
eventos locais serão apre-
sentados do palco existen-

te no Parque dos Ingás e 
o projeto Emcena utiliza 
um container adaptado, 
que é transformado em 
palco para apresentações 
de diversos espetáculos. A 
entrada é franca para to-
dos os eventos.  Tanto no 
sábado quanto no domin-
go, a programação do Arte 
e Cultura na Praça começa 
às 11h e vai até às 21h. 
  A programação prevê 
feira de artes e artesana-
to, além de apresentações 
artísticas em diversas lin-
guagens, como música, 
artes cênicas, stand up e 
artes circenses. Confira a 
programação e prestigie!

Programação 

Dia 12 de março- sábado 
11h às 19h feira de artesa-
nato – projeto: economia 
criativa 

Praça de alimentação 

Brinquedos infláveis 

11h - artistas locais 
14h - artistas locais 

Emcena Brasil 
15h - Espetáculo para 
crianças - “Em busca do 
segredo esquecido”
16h - Atividades recreati-
vas- espaço brincoteca e 
artes manuais 
17h - Teatro Mamulengos 

- “As pelejas de Benedi-
to com Boi Surubim na 
fazenda do coronel Libó-
rio”
19h - Sessão cinema - 
“Cine curta Brasil”
20h - Espetáculo de circo 
- “Solagasta”

Dia 13 de março- domin-
go 
 
11h às 19h feira de artesa-
nato – projeto: economia 
criativa 

Praça de alimentação 

Brinquedos infláveis 

Presença de carros anti-
gos de Mogi Guaçu e re-

gião
11h - Rock Village - “Mú-
sica”
14h - Mogi Rock Mob - 
“Orquestra de Bateria”

Emcena Brasil 
15h - Espetáculo para 
crianças - “Antes que o 
galo cante”
16h - Atividades recreati-
vas - Espaço brincoteca e 
artes manuais 
17h - Contação de histó-
rias - “Amigos da Natu-
reza”
19h- Artistas locais 

Emcena Brasil 
20h - Espetáculo para 
adultos - “Ariano- o cava-
leiro sertanejo”

Parque dos Ingás sedia projeto Arte e Cultura
na Praça nos dias 12 e 13

Netflix: todos os lançamentos da semana

PROJETO

A Netflix divulgou a lis-
ta completa de filmes, 
séries, documentários e 
animes que devem che-
gar ao catálogo em março 
de 2022. O grande desta-
que do mês é o lançamen-
to da segunda temporada 
de Bridgerton, que che-

gará no dia 25 de março 
ao streaming. Os novos 
episódios devem focar 
em Anthony Bridgerton 
e seu novo par romântico 
Kate Sheffield.
Já no mundo dos filmes, 
o destaque é a ficção cien-
tífica O Projeto Adam, 

protagonizada por Ryan 
Reynolds, Mark Rufallo 
e Zoe Zoë Saldaña. Con-
fira todos os lançamentos 
(lembrando que as datas 
podem sofrer alterações 
sem aviso prévio por par-
te da empresa).
Lançamentos da Netflix 

em março de 2022
Novas séries

11 de março
● F1: Dirigir Para 
Viver (4ª temporada)
 
Entre veteranos e nova-
tos, vinte pilotos dispu-

tam mais uma dramática 
temporada de Fórmula 1 
movidos pela adrenalina.
16 de março
● 3 tonelada$: As-
salto ao Banco Central

Em 2005, ladrões cava-
ram um túnel até o Ban-

co Central do Brasil em 
Fortaleza, levando mais 
de 160 milhões de reais. 
Esta série documental 
relata o roubo histórico 
com depoimentos inédi-
tos.
18 de março
● Recursos Humanos

Participe!  Faça já 
o agendamento no 
Centro Cultural . 
Mais informações 
podem ser obtidas 

por meio do con-
tato (19) 3805-
3125.  Em caso de 
chuva,  o evento 
será remarcado.
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